
■互动

谁占了人行道乱收费？
你居住的地方、工作的单位附近有这种现象吗？请拨打晚报新闻热线96678说说。

郑事

■“谁占用人行道乱收费”（一）

谁占了人行道乱收停车费？
财富广场前的人行道被一家物业公司据为己有
给几名看车的办了“收费证”
怪的是，这家公司在哪里？没人知道
人行道本是城市公共设施，但在一些写字楼、医院、学校周边，人行道被一些
商家或个人据为己有，没有任何手续，对停放在路边的非机动车收费。
经三路财富广场外的人行道被河南利丰物业服务有限公司包给几个看车的，
他们每月向同一个老板交钱。
这家物业公司在哪里办公？看车的说不清楚，当地街道办也不清楚。
郑州晚报记者 冉小平 实习生 张苗苗 文/图

经三路北侧的财富广场平日上班人多，
停放电动车成问题，每天，人行道上和非机
动车道旁边都停满了电动车和自行车。

网友“幸福的惜月”就在财富广场上
班。他发微博说：“在路上停车居然有人
要索取停车费。早上停车的时候那里还
没有人，等到中午或下午下班时，人行道上
坐着几个年纪在40岁到65岁的人。只要
你推电动车，他就站在你旁边等着收费。
昨天我去推车，一个45岁左右、腿有点瘸的
女士站在我旁边说收停车费，1元。”

“幸福的惜月”说没带钱不交，女子

称：“不交不能走。”
“你凭什么收费呢，这路你买下了

吗？”“幸福的惜月”问。
“你没看到人家都交钱了吗？”女子

有点狠狠地说，之后转身说了几句离开
了。

“幸福的惜月”发问，路本来是国家
的，纳税人拿钱建的，在公共的路上停车
凭啥要收取停车费。如果都到马路上收
费，他这样的上班族都不需要上班了，每
天财富广场外停的车很多，光非法收取停
车费就够用了。

前日下午，郑州晚报在财富广场看
到，从经三路中石化加油站至中行财富广
场支行约600米长的地方，西侧人行道上
摆满了电动车和自行车。其中，加油站出
口至丰产路段，非机动车道上也停放了一
些电动车。行人通行要么走财富广场上，
要么在非机动车道上穿行，很不便利。

附近的电动车数量庞大，600 多米长
的地方被 7 个人瓜分收费。郑州晚报记
者在现场见到了 4 人。道路上没有画停
车线，这7个人也没有穿工装，其中6人没
有佩戴胸牌。

“幸福的惜月”投诉的女子姓袁，她管
理的区域紧挨着加油站，40多岁，看起来
比较年轻。

袁女士是周口扶沟人，经人介绍，被
老板安排在这里收非机动车停车费的，每
早坐公交赶到这儿。一天能挣五六十元，
每月给老板交300元。

“你看车有没有证？”郑州晚报记者
问。

袁爱英掏出一个发皱的小纸板，上面
写有“管辖区域：经三路；工作单位：财富
广场”，盖有“河南利丰物业服务有限公
司”的公章。

她不知道河南利丰物业服务有限公

司的办公地点，只是说，老板每月 1 号按
时来收费。

采访中，袁女士一直说这里电动车多
得停不下，平常上班族一般办月卡，一个
月交15元。

紧挨着她的片区，“停车管理员”是
65 岁的程秀花，也是周口扶沟人。程秀
花儿女都已成家，她和老伴没有经济来
源，每天靠看车收费维持生活。

程秀花出示的证件是一张停车管理
证，盖的也是河南利丰物业服务有限公司
的公章。

王文强老人在丰产路经三路交叉口
西南角收电动车停车费。虽是一个角落，
但这里停放的电动车近百辆，且流动性较
大，在郑州晚报记者采访的几分钟内，王
文强就收了7元看车费。

王文强同样是周口扶沟人，看车证盖
的公章也是河南利丰物业服务有限公
司。他说，每月 1 日要给一名叫吴海军

（音）的老板交 350 元钱。“他都是晚上过
来，提前准备好。”

600 多米长的非机动车停车带，盖公
章的是一家公司，看车员都向吴海军交
费，不用任何资源，占用人行道，吴海军每
月就能收入2000多元。

来附近银行办业务的孟先生称，这样
收费很不合理，自行车停在路边不到5分
钟，就要交5角钱停车费，“来的时候没人
管，走的时候就有人冒出来收费。”

在财富广场一家保险公司里上班的

李女士称，每月给看车员交 15 元的看车
费，没想过这里该不该收费。但她表示，
停在外面也怕有人偷走电瓶，一下子损失
几千元，她更希望相关部门能规划出一片
区域，专人看守提供有偿服务。

河南利丰物业服务有限公司是一家
什么样的物业公司，能将承包收费伸到人
行道和非机动车道上？

郑州晚报记者随后找到财富广场物
业办公室。对方称，他们是郑州市财富物
业管理有限公司，只负责广场以内的区
域，人行道和非机动车道不归他们管，他
们也不清楚河南利丰物业服务有限公司
的具体信息。河南利丰物业服务有限公
司未在财富广场办公。

丰产路街道办也没有查找到河南利
丰物业服务有限公司的信息。街道办党
政办相关负责人尚文称，财富广场人行道

上违法停车收费的情况他们也接到过投
诉，平常也多次前去制止，但每次去了，这
些收费的人要么跑了，要么就抵赖什么也
不说。

尚文说，办事处没有权力对停放在人
行道上的电动车收费，他们也没有组织或
派人去收。他们只能要求电动车主在人
行道上规范停放。每次接到投诉，按照属
地管理原则，他们都会前去制止、管理。

相关人士指出，现在的非机动车停车
收费管理缺乏相关部门统一管理，也缺乏
规范运作，导致一些物业公司或个人钻空
子，圈地收费。

【读者投诉】取车时有人冒出来收费

【记者探访】这几个看车的给同一个老板交钱

【市民声音】占用人行道收费不合理

【部门回应】办事处没组织任何人在马路边收看车费

停在非机动车道上的电动车主也得给看车的交费


